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令和２年 第７回 定例 

 

摂 津 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

開催日時      令和２年７月１５日（水）     午後２時００分開会 

                 午後３時３０分閉会 

 

開催場所     摂津市役所 本館３階 ３０１会議室  

 

付議事件   

議案番号 件       名 審議結果 

３４ 令和２年度一般会計補正予算第５号原案承認の件 承認 

 

報告事項 

件       名 

事業実施に伴う後援等名義の使用許可について 

令和２年度６月までの問題行動等報告について 

令和２年度６月までの問題行動等報告具体的事案について 

令和２年度一般会計補正予算第５号原案報告について 

各課事業日程報告について 
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出 席 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

教育長職務代理者 

委 員 

委 員 

委 員 

 

箸尾谷知也 

福 元  実

大 矢 優 子 

西 川 俊 孝 

坂 井 知 子 

 

教育次長兼教育総務部長  

教育総務部参事 

教 育 政 策 課 長 

学 校 教 育 課 長 

学校教育課参事 

学校教育課参事 

兼 課 長 代 理 

教 育 支 援 課 長 

兼教育センター所 長 

教 育 支 援 課 長 代 理 

教 育 政 策 課 長 代 理 

生 涯 学 習 課 主 幹 

兼 生 涯 学 習 ま ち づ く り 係 長 

教 育 政 策 課 主 幹 兼 総 務 係 長 

教育政策課係員 

北 野 人 士 

野 本 憲 宏 

松 田 紀 子 

河 平 浩 一 

山 根 隆 寛 

 

武 田 進 介 

 

藤 山  京  

小 原 理 乃 

坂 本 真 輔 

 

小 堀 裕 二 

岡 田 哲 也 

薮田江里佳 

次 世 代 育 成 部 長 

次 世 代 育 成 部 参 事 

兼 子 育 て 支 援 課 長 

次 世 代 育 成 部 参 事 

兼家庭児童相談課長 

こ ど も 教 育 課 長 

家庭児童相談課長代理 

こども教育課長代理 

 

小林寿弘 

 

石原幸一郎 

 

木下伸記 

浅田明典 

田村浩一 

松木 愛 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

教育長 

 

 

 

 

教育政策課長 

学校教育課長 

こども教育課長 

 

 

教育長 

 

大矢委員 

 

 

 

教育政策課長 

 

 

 

ただいまから、令和２年第７回教育委員会定例会を開催いたしま

す。本日の署名委員は西川委員です。よろしくお願いいたします。 

本日は付議事件が１件、報告事項が５件ございます。 

まず、本日の議事進行について各委員にお諮りします。 

報告事項（３）につきましては、個人が特定される恐れがあるた

め、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」第１４条第７項

の規定によりまして、秘密会として行いたく存じます。 

従いまして、議案第３４号から審議し、秘密会以外の案件を除き、

すべてを終えた後に、暫時休憩を取ります。引き続いて秘密会を宣

言し、報告事項（３）に進みますが、これらについて関係部課長の

出席を求め、再開をしたいと思います。皆様ご異議ございませんで

しょうか。 

 

異議なし。 

 

異議なしとのことですので、本日の議事進行につきましては、ご

説明したとおり進行いたします。 

それでは、議案第３４号「令和２年度一般会計補正予算第５号原

案承認の件」について、教育政策課から説明をお願いします。 

 

議案第３４号「令和２年度一般会計補正予算第５号原案承認の

件」について、ご説明申し上げ承認を求めるものです。 

 

【以下、議案書等により説明】 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

 

教育政策課所管分について、味生小学校と鳥飼東小学校の下処理

室にエアコンが設置されるということですが、その他の小学校の下

処理室には既に設置されているのでしょうか。 

 

はい。８小学校の下処理室は既にエアコンが設置されておりま

す。今回２校に設置することで、全小学校の下処理室へのエアコン

設置が完了いたします。 
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坂井委員 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

坂井委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

坂井委員 

 

 

こども教育課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

大矢委員 

 

学校教育課所管分について、教員の負担軽減のためにもできるだ

け早くスクールサポーターや学習サポーターを増員してほしいと

思います。先日、職員募集について市のホームページを確認しまし

たが、特に学習サポーター募集にかかるページを探すのに一苦労し

ました。人員を確保するためにも、募集を多くの方に知っていただ

く必要があると思いますが、ホームページ以外にどのように周知を

されているのでしょうか。 

 

ホームページ上の職員募集のお知らせについてですが、掲載をは

じめて一定期間が過ぎると新着情報として表示されないため、該当

ページが見つけにくくなっております。ホームページの掲載方法に

ついて改善していきたいと思います。 

ホームページ以外の募集方法ですが、学習サポーターについては

近隣大学への情報提供、スクールサポーターについては、退職教職

員の会や関係団体に依頼することで、人員確保に努めております。 

 

学習サポーターの募集案内で、登録者に主婦等がいると記載され

ていますが、保護者に向けても募集をかけているのでしょうか。 

 

保護者に対してこれまでも周知してまいりましたので、今回も同

様に募集する予定でございます。 

 

教員と同様幼稚園教諭の業務負担軽減にかかる予算はあるので

しょうか。 

 

幼稚園教諭の人員増にかかる補助金は創設されておりません。た

だし、新型コロナウイルス感染症対応のかかり増し経費として、幼

稚園の消毒作業等にかかる人件費は対象となっておりますので、そ

の分については予算計上しております。 

 

ホームページ上の職員募集のお知らせについては、ぜひ改善をお

願いします。 

 

こども教育課所管分について、先日とりかい幼稚園を訪問した際

に、子どもたちがお弁当を食べる際に衝立が設置されておりました
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こども教育課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

教育長 

 

 

 

 

教育政策課長 

 

教育長 

 

西川委員 

 

 

 

 

大矢委員 

 

 

 

 

教育政策課長 

 

 

が、購入費用はどのように支出されていたのでしょうか。 

 

補助金対象の消耗品として購入いたしました。今後さらに必要で

あれば、第５号補正予算のなかで購入していきたいと考えておりま

す。 

 

他に何かご意見・ご質問等はございますか。それではご質問等が

無いようですので、議案第３４号「令和２年度一般会計補正予算第

５号原案承認の件」について原案とおり承認することにご異議ござ

いませんでしょうか。 

 

異議なし。 

 

異議なしとのことですので、議案第３４号「令和２年度一般会計

補正予算第５号原案承認の件」については承認いたします。 

では、次に移ります。報告事項（１）事業実施に伴う後援等名義

の使用許可について、教育政策課より説明をお願いします。 

 

［事業実施に伴う後援等名義の使用許可について説明］ 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

 

特定された場所での開催ではないことから不許可としています

が、今後は場所に縛られることなく、例えばネット空間であれば世

界と繋がることができる環境においての後援のあり方について早

急に考える必要があると思います。ぜひ検討をお願いします。 

 

申請団体が摂津市内で活動しており、従来の事業内容がオンライ

ン上での実施に変更した場合、後援は許可できるのではないかと考

えます。もし今回、そのような団体からの申請だった場合は、後援

の許可はしていたのでしょうか。 

 

今回は、オンラインでのセミナー実施自体が初めての団体であ

り、また現在の要綱では許可できる根拠がございません。どこで誰

が参加しているのかも分からないオンライン講座に対する後援名
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教育長 

 

 

 

 

学校教育課参事

兼課長代理 

 

教育長 

 

坂井委員 

 

 

学校教育課参事

兼課長代理 

 

 

坂井委員 

 

 

 

学校教育課参事

兼課長代理 

 

西川委員 

 

 

 

 

 

 

 

義の使用許可について、方向性を早急に検討していきたいと考えて

おります。 

 

他に何かご意見・ご質問等はございますか。 

それでは特にございませんので、次に進みます。（２）令和２年

度６月までの問題行動等報告について、学校教育課より説明をお願

いします。 

 

［令和２年度６月までの問題行動等報告について説明］ 

 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

 

小学校の生徒間暴力１０件のうち３件が同一児童の繰り返しと

のことですが、どのような内容でしょうか。 

 

同一児童が短期間のうち、３人の別の児童に対して、コミュニケ

ーションのつもりで接したところ、暴力に発展したと報告を受けて

おります。 

 

 件数の数え方についてですが、１回で複数の問題が発生した場

合、例えば生徒間暴力で器物破損になった場合はそれぞれで件数を

数えるのでしょうか。 

 

 はい。坂井委員のおっしゃるとおりでございます。 

 

 

２点質問があります。１点目は、生徒間暴力について１年生が多

かったということですが、人間関係が構築されて間もない期間のた

め、低学年での発生が多かったと考えられます。小中学校ともに同

様の傾向だったのでしょうか。２点目は、長期休業期間中に家庭訪

問や電話連絡など学校再開に向けて、子どもたちの様子を細やかに

確認されていたとのことですが、今回の結果から問題行動等の発生

に学校間で差があったのか、傾向や取組みの相関も含めてわかる範

囲で教えてください。 
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学校教育課参事

兼課長代理 

 

 

 

 

 

 

 

 

福元教育長職務

代理者 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次世代育成部参

事兼子育て支援

課長 

こども教育課長 

 

教育長 

 

 

小学校については、生徒間暴力が発生した学年にばらつきがあり

ましたが、中学校については１年生の発生件数が最も多くなってお

ります。従来は卒業式後間もなく入学式を迎えますが、長期休業期

間にて入学式まで期間が空いたことから、気持ちの切り替えがうま

くできない生徒が多くいたのではないかと捉えております。 

また、臨時休業中の取組みについては、各学校で綿密に進め、分

散登校中のスタートは順調にいきましたが、学校活動再開後に事案

が発生してきましたので、長時間学校にいる環境に慣れない子ども

たちが多くいたものと考えております。 

 

学校が再開された後ですが、小中学校ともに問題行動等の件数が

多く、急激に増えていると感じました。子どもたちは大変ストレス

がたまりやすい状況にあります。このままだと 7月も増加していく

ことが想定されますので、いかに子どもたちのストレスを解消して

いくのか生徒指導のなかの対策として取り組んでいただきたいと

思います。よろしくお願いいたします。 

 

教員のアンテナ感度や意識向上により、些細なことでも認知でき

るようになり、問題行動等の件数が増えたと捉えることもできる

が、長期休業期間明けでトラブルがあることは考えられることです

が、本当はどうなのかを子どもたちの状況を注視して、今後も対応

をお願いします。 

他に何かご意見・ご質問等はございますか。 

それでは特にございませんので、次に進みます。（４）令和２年

度一般会計補正予算第５号原案報告について、子育て支援課より説

明をお願いします。 

 

［令和２年度一般会計補正予算第５号原案報告について説明］ 

 

 

 

 

 こども教育課所管分で、議案第３４号と報告（４）に分けている

のは補助執行にかかる事務の違いであると認識していますが、こど

も園管理運営事業が議案で取り扱われているのはなぜでしょうか。 
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こども教育課 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育政策課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

現状、こども園管理運営事業については、べふこども園の運営経

費でございまして、予算科目でも教育費としておりますので、議案

とさせていただきました。 

 

他に何かご意見・ご質問等はございますか。それでは特にござい

ませんので、次に進みます。（５）各課事業日程報告について、教

育政策課より説明をお願いします。 

  

［各課事業日程報告について説明］ 

 

説明が終わりましたが、何かご意見・ご質問等はございますか。 

それでは特にございませんので、秘密会以外の審議につきまして

はすべて終了いたしました。会議の始めにお諮りしましたとおり、

ここで暫時休憩をとり、秘密会として再開いたします。関係者以外

の方はこれで終了です。ご苦労様でした。 

では、暫時休憩します。 

 

《暫時休憩》 

 

それでは秘密会として再開します。 

（３）令和２年度６月までの問題行動等報告具体的事案につい

て、学校教育課より説明をお願いします。 

 

【以下、秘密会のため削除】 

 

これにて秘密会を解きます。 

では、本日の案件は全て終了いたしました。 

これをもちまして、本日の定例教育委員会議を終了いたします。

ご苦労様でした。 

 

 


